

# EL CHIQUERO



REVISTA DE TOROS, TEATROS Y DEMAS ESPECTACULOS

AÑO XXI

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

ZARAGOZA, 1 DE JULIO DE 1907

FUNDADO EN 1887

NÚM 1079

## A LA PRENSA TAURINA

Justamente indignados, los queridos compañeros de *La Verdad Taurina*, de Sevilla, iniciaron una campaña valiente y decidida contra esos revisteros de los rotativos que sirven de incensario y jaleadores de los diestros de arriba, de una manera escandalosa y grande, tanto como se enseñan con los modestos, los débiles, los que solo sudan trabajando, pero que no sudan para los otros.

Yo, como siento indignación parecida a la de esos dignos compañeros sevillanos, aumentada con la lucha que los grandes rotativos tienen empeñada con la prensa profesional de toda especie, insertando en sus columnas verdaderos bombos remunerados, en las respectivas secciones de *taurinas*, sport, modas, caza, etc., etc., con grave quebranto de los intereses de los profesionales, y lo más lastimoso, sin ninguna aprensión de insertar mentira tras mentira, casi todos guiados por el lucro y otros por su absoluta carencia de conocimientos de las materias que tratan, yo, digo, asentí con *La Verdad Taurina* y *Fray Gerundio* me invitó, con una cortesía que honra por igual al que la emplea como al que la recibe, que yo agradezco en el alma, a que *EL CHIQUERO*, como periódico decano de los de provincias, iniciase la campaña y me pusiera al frente de los colegas taurinos que quisieran seguirnos.

Al efecto, y con el deseo de que la campaña sea todo lo seria y fructifera que debe de ser, yo invito a la Prensa toda que se dedica a toros, a que en el plazo de un mes, a contar de esta fecha, se adhiera a nuestra manera de pensar, para de este modo redactar un cuestionario, que se podrá discutir, en otro plazo que se señalará oportunamente, entre los adheridos, y reasumidos los pareceres, se formularán unas bases, a las que prestaremos todos nuestro asentimiento y que cumpliremos formalmente.

Y como debe procurar en lo posible el que reprende ser irreprochable, en estas bases, que ya tengo en estudio y que comenzaré a formular extensamente desde mi próximo número, entrará alguna reforma muy plausible, entre los semanarios taurinos, que nos ponga a cubierto de sorpresas a nuestra buena fe, tales como las corresponsalías por individuos desconocidos, generalmente ineptos, y hasta muchas veces algo peor, y la publicación de telegramas inexactos y parciales, cuya firma

huele a torero interesado que tira para atrás y donde se prodigan palmas, ovaciones, salidas a hombros y hasta, como ha sucedido recientemente, se matan caballos donde no los ha habido.

Ruego, pues, a toda la Prensa taurina española, se adhiera por escrito a este trust, más sano y más sano que otros, pues es el de la verdad, la honradez y la independencia, a fin de enviar las bases a que ayudo conforme se vayan publicando, y aquí queda aguardando, si segunda la campaña, las adhesiones, vuestro humilde compañero

M. VELILLA.

## TOROS Y NOVILLOS



23 de Junio.—La función de este día ha sido despertado gran interés entre los aficionados y había hechas mil cabalías respecto a su resultado, que los mas aseguraban sería magnífico.

Y efectivamente, llegó la función y a nadie dejó ni medismamente satisfecho. ¿Por qué? Vean si pueden mis lectores colegirle, leyendo los detalles siguientes, que procuro sean justos e imparciales:

El ganado.—D. Eduardo Oca envió, para esta función, seis torillos terciados de tipo y mal criados, siendo los menos crecidillos los dos últimos.

Bravura y hasta poder no les faltó en absoluto, pues hubo uno, el tercero, que aún mostró dureza y bravura, y fueron seguros al dar, el primero y quinto.

Por lo que respecta a los demás tercios,

ninguno, si bien algún tanto apomados, se negó a tomar el engaño, no ofreciendo, por tanto, grandes dificultades.

Bombita.—Solo, cerca y adornado toreó a su primero, a quien mató de una corta, caída, yéndose en la reunión, y un intento de descabello. (Palmas y pitos).

A su segundo lo tomó de muleta no distanciada, pero ayudado del peonaje en exceso, y en la primera igualada entró recto y con fe, señalando una buena estocada, de la que rodó el bicho (Ovación).

Al quinto, huidillo, lo muleteó cerca, sí, pero sin castigar lo bastante, con lo que le hubiera fijado, y entró a matar para marcar cuatro pinchazos y una delantera, sin mostrar decisión ninguna vez (Silba).

Con el capote y las banderillas, se le hizo justicia aplaudiéndole.

Machaquito.—Al segundo toro lo tumbó de una estocada caída, después de muletear despegadillo. (Desagrado en el público).

Su segundo toro, previo un pinchazo en hueso, murió de una baja, saliendo apurado, sirviendo de preámbulo a esta labor con el estoque, una faena de muleta cerca y bien, única cosa que se le aplaudió.

Al que cerró plaza también le colocó el acero en el sótano, entrando de largo.

En banderillas oyó su ovación, y con el capote también gustó.

Picando, Zurito sobre todos y luego Alvarez y Veneno.

En palos, Barquero y Camará.

Tarde, calurosa en extremo.

EL SUSTITUTO.

● ALGECIRAS, 9 de Junio.—Primera corrida de feria.

Primero.—Serapio; negro zafino.

Tomó cinco varas por cuatro caídas.

Lagartijo colocó dos buenos pares de frente, y Chiquilín uno al cuarteo.

Lagartijo, de verde y oro, pasa bien, y cuando consigue igualar, suelta media en lo alto (Ovación).

Segundo.—Aceitunero; num. 56, negro.

Con poder, toma seis varas, por cuatro caídas y dos caballos.

Machaquito coloca dos medios pares, al cambio y de frente, y Camará uno entero.

Machaco, de verde y oro, torea por bajo y receta un pinchazo, al que siguen dos medias estocadas. (Palmas).

Tercero.—Cortito; núm. 26, negro bragao. Acepta cinco varas, por tres caídas y un pencho.

Morenito de Algeciras hace una bonita preparación y coloca tres pares buenos.

Toma los trastos, pasa pronto y bien y larga una desprendida. (Ovación)

Cuarto.—Paquetero; núm. 15, negro, grande y manso.

Aguantó, acosado, cuatro varas.

Los chicos de Lagartijo lo adornan, y éste lo pasaporta de dos pinchazos y media caída.

Quinto.—Estudiado; núm. 25, chorreado y también manso.

Toma, de pasada, cinco varas.

Mogino coloca dos pares, y Camará uno.

Machaco pasa embarlado, pero valiente, y termina con media. (Palmas)

Sexto.—Bastonero; núm. 1, negro y el mejor mozo.

Tomó cinco varas, por tres caídas y un caballo.

Los niños de Morenito banderillean, sobresaliendo Finito.

Morenito pasa de pitón á rabo y ceñido, y agarra una estocada hasta la bola y un descabello. (Ovación).

Notí.

● BILBAO, 16 de Junio.—Los toros de D. Teodoro Valle lidiados en la tarde que nos ocupa, no tuvieron mas que lámina, pues el resultado que dieron en la lidia fué bastante deplorable. Entre los cuatro aceptaron, mostrándose tardos en general, 15 varas, a cambio de siete costaladas y cinco penchos para el arrastre.

Bombita III pasó de muleta con tranquilidad al primero, al cual pasaporó de varios pinchazos, pues el bicho se quedaba exageradamente y no había humano poder que consiguiera meterle el acero.

El tercero llegó a sus manos tuerto del izquierdo y en disposición nada recomendable, por lo que su faena de muleta fué como la primera, que hizo bastante laboriosa, quitando solo de enmedio de cuatro pinchazos y media caída.

Cargó, pues, con el hueso de la corrida, y comprendiendo así el público, aplaudió los buenos deseos que el muchacho puso en su trabajo.

Clavó un buen par de banderillas al toro cuarto, y estuvo muy bien tanto toreando como en quites.

Posadas sigue siendo el novillero de más cartel en la plaza de Bilbao. Las dos faenas de muleta que hizo esta tarde, fueron sencillamente superiorísimas; ni se puede estar más cerca de los toros, ni con más tranquilidad, ni dar pases de factura más irreprochable. ¡Es mucho torero el mozo!

Mató a su primero de dos pinchazos en lo duro y una entera superior, escuchando una ovación y cortando la oreja; y al cuarto de la tarde, que desarmaba y se encogía al sentir el acero, siendo difícil, por tanto, meterse o, aun haciendo mucho por él, hubo de pincharle cinco veces, acabando de media tendida y un descabello.

Al abrirse de capa en el toro segundo, salió cogido por el sobaco derecho, campaneado y derribado, sacando una herida de cuatro centímetros de extensión en la tetilla derecha, la cual le fué curada después de terminada la corrida, pues se negó á ir antes á la enfermería.

Al toro cuarto le dió cinco verónicas magistrales, y clavó al segundo dos pares regulares de banderillas y uno superior al cuarto.

Picando, Camero y Mareca.

Con los palos, superiores Mundite y Ciérvana, y muy trabajador en la brega Bisoqui. La entrada, muy buena, y la tarde, aceptable.

DON VENTURA.

● TETUAN, 16 de Junio.—En el ganado de Bueno, lidiado hoy, hubo de todo: el primer bicho fué bueno; el tercero, quinto y cuarto, pasaron, y el sexto y segundo, fueron tostados.

Mataron tres caballos en las quince varas que tomaron, y ocasionaron ocho caídas.

Alhameño.—Cimentó aún más, si cabe, su cartelito de torero apañadito y seguro. A su primero lo mató de media buena, tras una faena de muleta muy confiada. (Palmas)

Al cuarto, fogueado, lo toró con algún

abuso y lo remató de tres estocadas, mostrando decisión al entrar á matar. (Palmas)

Fuó el espada que mejor quedó de los tres.

Hablapoco.—En el segundo no le acompañó la fortuna al colocar el pincho, pues lo dejó en mal sitio las dos veces que entró á matar; pero se le vió valentía.

Toreó con su majita de precipitación al quinto y colocó el acero del lado de acá, terminando de un descabello.

Cocherito de Madrid.—Mostró valentía toreando de muleta á los toros, matando al primero de dos pinchazos y una delantera, y al segundo de una, su poquillo caída. (Palmas)

Con los palos, Chatín y Patolas.

Picando... otra vez será.

Entrada, buena.

EL SUSTITUTO.

● BARCELONA, 23 de Junio.—La corrida celebrada en la plaza vieja, pasará á aumentar el número de las inacabables guasas que nuestra desdichada Empresa nos viene ofreciendo.

Hoy es ya de que la autoridad se preocupe algo más de lo que ocurre con las corridas que se nos dan, ó de otra manera, cualquier día vá á tener que lamentar un triste suceso.

El público de Barcelona es muy exigente en las corridas formales y la Empresa tiene empeño en fastidiarnos poniendo á prueba nuestra paciencia.

El cartel lo componían seis toros de Bien-cinto, lidiados por Conejito y Regaterín.

Como la cosa no ofrecía gran aliciente, el público se limitó á cubrir la mitad de la plaza, reinando entre él bastante prevención por las malas noticias que se tenían del ganado.

En efecto, los toros que se mandaron, absolutamente por ningún concepto merecen recomendarse. Hubo un cojo, el segundo; un semiciego, el cuarto; muy joven el sexto; defectuosos de cuerna alguno que otro, y mansos, casi todos, y digo casi, porque solamente el lidiado en primer lugar cumplió en todos los tercios. De manera, que la excepción no merece la pena.

Ello motivó una soberana bronca, que á no ser por a energética actitud de la Guardia civil, hubiera terminado de mala manera. No apruebo los actos violentos del público, pero los concibo. Si la autoridad gubernativa residiera en mí, ya sé lo que haría con veterinarios y Empresa.

Es imposible, en conciencia, que los primeros diesen por bueno aquel ganado, con aparentes y claros defectos físicos; y la última, sabe perfectamente que á determinados precios no puede darse más que lo que se la envió. Con que, unos y otra son responsables de aquel tumulto y lo serán de los que por iguales motivos ocurran en lo sucesivo, que serán algunos.

Excuso decir lo que hicieron los espadas con aquellos almas mías, que acometieron veintisiete veces á los montados, haciéndoles rodar en catorce ocasiones y despachando siete caballos.

Conejo tiene todavía muchas simpatías aquí y en gracia á ellas se le dispensó bastante. Toreó de capa muy bien á su primero, é hizo algunos buenos quites. Con la muleta no le vió en sus toros con aquella valentía y confianza de que tiempo atrás hacía gala, y con el estoque, en algún momento se nos reveló el Conejo de antes. Una estocada tendenciosa necesitó para librarse de su primer adversario; otra parecida, mas un descabello lucido, para su segundo y un pinchazo regular y una estocada ligeramente tendida, saliendo cogido y volteado sin consecuencias, atizó á su tercero, del que acabó con otro descabello. Al hombre se le vió que no está muy sobrado de facultades y para regalo tuvo que encargarse de la muerte del último de la tarde, que correspondía á Regaterín y por el percance de éste se vió obligado á estoquear, empleando una faena deslucida con el trapo y acabando la cosa con dos pinchazos, media buena y después de intentar dos veces el descabello, acertó á la tercera. Antes quiso ceder la muerte de este toro al sobresaliente Lucerito, pero se opuso el público. Dirigiendo, mal, y peor consintiendo que los monos sabios entorpezcan la acción de los lidiadores, haciendo prácticas de toro con todos los bichos que salieron.

Regaterín tuvo que despechar á su primero, el cojo de marras, y en medio de las protestas del público lo trastó sin lucimiento, pero lo

pasaportó pronto con un excelente volapié y un descabello á la segunda. Con su segundo, manso y ciego, como he dicho antes, pasó la pena negra; estuvo pinchándole infinidad de veces, oyó los avisos de reglamento y ya casi desfallecido tuvo que ser llevado á la enfermería, de donde no volvió al ruedo, á pesar de no haber sufrido ninguna caricia de los cornudos. Como no es la primera vez que á este diestro le ocurren tales percances en esta plaza, el público formó sus comentarios sobre la retirada. En lo demás que hizo, cumplió bien y con deseos de agradar. Lastima de percance, pues creo que el muchacho hubiera alegrado la corrida.

De los varilargueros, Chano. Pareando, Blanquet y Conejito chico, y bregando, el primero. Chatín sufrió una contusión leve al ser alcanzado por el último toro.

Y hasta la próxima, en que daré cuenta de las proezas que el maestro Fuentes realizará con seis muraveños.

BALLESTILLA.

● BILBAO, 23 de Junio.—El ganado de Oñoro corrido en esta plaza el día de a fecha, fué de lo mas malo que hemos visto lidiar este año en la plaza de Vista Alegre, y cuidado que hemos visto toros malos.

El primer bicho fué un pavo largo de cuerpo, con cuernos kilométricos y de potente esbeza, en fin, de los que le funden pánico. Fue fogueado y llegó al último tercio en pésimas condiciones, pero no se arredró. Relampaguito ante aquel regalito, pues, tras breve faena de muleta, entró á por esas con cien arrobas de riñones y lo echó á rodar de una estocada delantera. El diestro estuvo bravo de veras y el público le ovacionó é hizo que le concedieran la oreja.

El segundo fué otro pajarraco por el estilo, el cual tomó las varas reglamentarias á fuerza de acosarle y de echarle los caballos encima. Relampaguito, tras de breve faena también con la flama, lo tumbó de una estocada caída, entrando con mucha vergüenza.

Fuó también ovacionado y convivimos todos en que el chico de Aimería estuvo tan valiente como habidoso para quitarse de enmedio á sus dos enemigos.

Estuvo trabajador toreando de capa y en quites, terminando algunos de éstos adornándose.

El toro tercero fué el menos manso, y si fué fogueado, cá puse á los piqueros, que marraron en cuantas ocasiones se acercó aqué á los caballos. Torquito, el chico de casa, encargado de la muerte de este toro, estuvo valiente con la muleta y hasta habidoso en algunos pases, echando á rodar á su enemigo de media perpendicular y dos pinchazos.

Dió una buena verónica y estuvo apañadito en los quites que hizo.

De la gente subalterna, hay que hacer mención de Ciérvana, que estuvo superior de verdad. En las novilladas que lleva trabajadas este modesto peón en Bilbao, se ha hecho un cartel envidiable.

Se arrastraron cuatro caballos.

La tarde, superior, y la entrada, buena.

Concluida la lidia de los tres toros, Mr. Alberts hizo la presentación de sus osos polares amaestrados, de cuyo número no nos ocupamos por caer fuera de los moldes de este periódico.

DON VENTURA.

● MÁLAGA, 23 de Junio.—En la corrida de novillos de este día, hubo animación y deseos en las faenas que realizaron los diestros Fermín Muñoz, Corchaito, y Antonio Moreno, de Alcalá, con los cuatro guasones cornúpetos de la ganadería de D. Antonio Halcón, de desecho, los cuales dieron el resultado siguiente:

Primero.—Comediante; de bonita lámina, fino de cabos, mermado de pitones codiciosos y de sentido.

Fermín lo saluda con cuatro verónicas un farol y un recorte, y Moreno, de seguida, lo recorta dos veces. (Palmas nutridas).

De Granito de Oro toma dos puyazos, por un tumbo, y tres varas de Mazzantini, con caídas.

Los espadas, aplaudidos en quites, y el astado, noble y animoso.

Platerito se arranca con un buen par al cuarto, y luego, en su turno, después de una falseta, con otro idéntico; Pataterillo clava otro de igual clase.

Corchaíto, de celeste y oro, saluda al toro con tres buenos pases, arrancando con fe para un pinchazo aguantando; siete pases más, tres de ellos superiores, cambiados, para una estocada, que hace polvo al estado. (Ovación).

Segundo —Guaracho; negro, núm. 23. Saltó a la plaza con la mayor mansedumbre posible y Moreno lo saluda con tres verónicas movidas.

Medina le pica una vez, y es condenado a fuego el toro.

Sevillano cuarteo un par abierto, saliendo rebotado; Garrido clava uno bueno, y repite Sevillano con un par delantero.

Moreno, de azul y oro, se encara con su rival y al primer pase se le huye, propinándole seis pases más, muy buenos, y con decisión se arranca con una soberbia estocada, que hizo añicos el bicho. (Ovación y oreja).

Tercero —Nabadito; negro, veleta, de piés, núm. 36.

Fermín le para los piés con dos verónicas, dos faroles y dos recortes, todo movidito. (Ovación).

De Granito de Oro toma dos varas, por una caída y un jaco muerto, y Mazzantini mojó tres veces, sin consecuencias.

En quites, Corchaíto. Pataterillo, con gran valentía, cuarteo un buen par de palos de dentro a fuera, y repite al natural con otro bueno; Carmonita coloca par y medio.

Corchaíto comienza su faena con un pase de pecho, hincado de rodillas (muchas palmas), sigue con uno derecha y uno cambiado, para arrancar con fe y dejar una estocada hasta la mano. (Gran ovación).

Cuarto —Balconero; astifino, negro, corrección núm. 41.

Aguantó cinco puyazos, dos de Medina, con dos caídas, y tres de Alejo, sin desgracias en los penos.

Rodas se estrena con un par de palos superiorísimo, y otro, en su turno, despampanante; Sevillano coloca un palo y para salvarse toma la barrera por el 8, cayendo de mala manera y el estado tras él, y termina el tercio este banderillero con otro palito.

Moreno, que brinda al tendido de sol, se encara con su enemigo, que huye y se cuele de lo lindo, muleteándolo con 21 pases, y aprovechando, endilga una estocada tendida, que le hace doblar.

El puntillero, a la primera. Quinto —Armijo; salpicado en cárdeno, cubete, meano.

A la salida, Corchaíto lo cambia de rodillas y fué arrollado, cambiándolo después capote al brazo. (Muchas palmas). Luego le dió tres verónicas, dos faroles y una navarra.

Le ponen dos soles varas y la presidencia condena al buey a fuego, con protesta del público.

Carmonita coloca dos pares aprovechando, y Platerito otros dos.

Corchaíto brinda a los morenos del sol, y después de nueve muletazos, aprovecha para un pinchazo sin soltar; otro, y a toro parado coloca una buena, hasta la mano, que hizo doblar al bicho.

Sexto —Desviado; negro, listón, núm. 1, grande y largo.

Moreno le dió tres verónicas, bailadas lo bastante para que saliera de pira.

Medina pincha tres veces y pierde el jaco, y Alejo una, por una caída, quedándose de a pie.

Fermín pasa las grandes para colocar un palito, y Garrido un par atmosférico y otro a la media vuelta, bueno.

Moreno se encuentra con un pajarraco huido, manso y cobardón, y hace una faena descompuesta, en la que reina el mayor barullo, terminando con una estocada tendida y otra atravesada, que le hizo doblar.

#### GAVILÁN.

● CARTAGENA, 23 de Junio —Los bichos de Castellones lidiados en esta novillada, buenos, sin ser cosa mayor, y el de Biencinto, buey de difícil lidia.

Entre los cuatro novillos tomaron 23 varas, por 11 vuelcos y cinco bajas en la caballeriza.

Moreno de San Bernardo.—Toreó bien de muleta a su primero, solo completamente, y tras un pinchazo, terminó con una entera, que le valió palmas y la oreja.

En su segundo, un bueyecito, volvió a torear valiente de muleta, señalando un pincha-

zo sin soltar; otro, dejando pasar el pitón y siendo arrollado, y ya de rabietas, dá una perpendicular, arrodillándose ante el toro, por lo que oye una ovación.

Jáqueta.—En el segundo de la tarde muleteó con tranquilidad, y lo mató de media contraria y tres intentos de descabello.

Al otro suyo lo mató de una corte, delantera y contraria, previa una bonita faena de muleta, con desplantes y todo.

Picando, Dientes y Triguito. Banderilleando, Jáqueta y Tornero.

#### BURLA.

● VINARÓZ, 24 de Junio.—Este año se ha trocado la corrida de toros de feria en simple novillada.

Gallito chico y Flores estaban encargados de pasar por seis novillos de D. Manuel Lozano, de Morella.

El ganado —Bien presentado, fino de cabos y muy igualito. El quinto fué foguado Tomaren en total 23 varas, por 17 caídas y ocho caballos.

Gallito chico —Ni como director, ni como matador, ni toreando, nos gustó.

Muleteó al primero perdiendo terreno y sin arrimarse lo necesario. Entró en terrenos cambiados y dejó una alta, tendenciosa. El puntillero lo levantó y acertó el matador al cuarto intento.

Igual que la anterior fué la faena que empleó con el trapo rojo en el tercero. Huyendo señaló un pinchazo, y luego otro igual, volviendo la cara. Dejó a continuación el arma enhebrada en la tabla del cuello. Un pinchazo alto, y una buena, metiéndose con fe, cuando había sonado el primer aviso.

Al foguado, después de cuatro pases despegados, entró a herir para media delantera y perpendicular. Un pinchazo alto y dobló.

Flores —Hacia tiempo que no había visto al valenciano y vi que algo ha adelantado, aunque dicho sea en honor de la verdad, estuvo toda la tarde muy apático.

Con la derecha hizo la labor de muleta en el segundo toro, que fué corta y buena. Señaló un pinchazo delantero, y luego, con valentía, una entera muy buena.

Cerca y valiente estuvo en el cuarto muleteando, y lo mató de un pinchazo alto y una estocada una mixta desprendida.

Al sexto, un toro bravo, lo muleteó consintiendo mucho y lo despenó de una superior. Toreando, bien, y en quites, voluntarioso.

Bregando y en banderillas, Blanquet hecho un coloso.

Entrada, regular; tarde, buena; servicio de caballos, pésimo, y presidencia, *creme de la creme*.

#### FRASQUITO.

## LOS TOREROS HERIDOS

Toreando en Rioseco el día de San Juan, día que por el número de cogidas sufridas por los distintos diestros es de los que deben señalarse con piedra negra, el diestro Mazzantini sufrió un puntazo en uno de los espacios interdigitales (entre dedos) de la mano izquierda.

El diestro fué conducido a Madrid y su médico de cabecera, Dr. Mascarell, le reconoció la herida, pronosticándola como menos grave. Pronto, pues, podrá volver a sus tareas, lo que celebraremos infinito.

El conocido picador Monerri sufrió en el mismo día otra cogida, resultando con una herida de cinco centímetros en la cara dorsal del pie derecho, con destrucción completa de los músculos extensores de varios dedos, por lo cual, y teniendo en cuenta que corre peligro de perder alguno de los dedos del citado pie, se puede calificar la herida de grave.

Otro picador ya conocido de nuestro público, Marsenga, también sufrió en el propio día la fractura de la clavícula izquierda, a consecuencia de un porrazo.

Su estado, si no grave, es de algún cuidado, por peligrar la función del brazo correspondiente.

En Palma de Mallorca, otro picador, Laureano Palomero, que ha sido vecino de esta capital y muy popular en su primer puyazo, sufrió una violenta caída, resultando, según unos, con el brazo fracturado, y según otros, con una luxación.

En la misma corrida fué cogido Chiquito de Begofa.

La más grave de todas fué la cogida sufrida por el novel y habilidoso torero cordobés Rafael Sanz, que según se decía era una legítima esperanza del toreo, sufrida toreando en Segovia.

El diestro resultó con una cornada en el vientre, que desde el primer momento inspiró serios temores.

Trasladado el herido a Madrid en el primer tren, se instaló en la Fonda Antigua Cordobesa, encargándose de la curación el Dr. Mascarell, quien reconoció y curó minuciosamente la herida quitando los puntos de sutura colocados por los médicos segovianos que hicieron la cura en la plaza.

En opinión del Sr. Mascarell, si no sobreviniera la temida complicación peritoneal, muy probable, el diestro podría curar en unos veinte días.

A las diez de la noche del mismo día, y en vista de que al diestro aquejaban violentos dolores en el bajo vientre, se le administró una inyección de morfina.

Al siguiente día se agravó notablemente el herido y el Sr. Mascarell creyó necesaria una intervención quirúrgica peligrosa, por lo que fué trasladado al Hospital general, mas en vista de la situación del paciente apazose la operación, muriendo a poco el infeliz torero.

La autopsia, celebrada a las seis y media del día 28, puso de manifiesto que la cornada recibida en el epigastrio fué terrible, destrozando por completo la masa intestinal, siendo opinión de los certificantes de la diligencia que era mortal de necesidad.

El desventurado Rafael Sanz contaba 26 años, era cordobés y hasta hace cuatro años no había mostrado afición al toreo.

Solo mató toros el año pasado, toreando 17 funciones de novillos, siendo generalmente muy apreciado su trabajo.

Hasta la función de Segovia en la que sufrió su bautismo de sangre, que también fué de muerte, llevaba en esta temporada torreadas cinco funciones, restándole por cumplimentar siete escrituras mas, una de ellas en Madrid el día 21 de Julio.

Conejito, Zurito y otros compañeros costearon el entierro del infortunado, cuya madre y padre llegaron a Madrid en el expés del mismo día de la muerte, cuando ya no existía en el mundo de los vivos.

A Guerrita, Corchaíto y el Club Guerrita, se les telegrafió la terrible noticia.

Descanse en paz el modesto torero cordobés y Dios dé resignación a sus desconsolados padres.

#### ¡Sic transit gloria!

José Clarós, Pepete, avanza rápidamente en su curación, creyendo el Dr. Castillo, que le asiste, que será ya cosa de poco tiempo.

Legartijillo chico ha sido trasladado ya de Burdeos, donde sufrió una cogida el 26 de Mayo, a Madrid.

El Dr. Martín Pintado, que le vió, halló infecta la herida, sin duda por el calor de los días del traslado y los deficientes de las curas en esos días, y por tanto, procedió a desinfectar y lavarla escrupulosamente, creyendo será ya cosa de poco la completa curación.

Pronto y feliz restablecimiento deseamos a todos los desdichados lesionados.

## La encerrona del Círculo Taurino

Para la tarde del sábado y aprovechando la festividad del día, la Junta y Socios del Círculo Taurino habían organizado una encerrona, en la que se lidiaron cuatro buenísimos novillos sin torear que por esto permitieron a los espontáneos lidiadores divertirse en grande, y la lidia y muerte de un señor novillo de dos años, procedente, como los anteriores, de los pastos de Matías Echaso, y que fué también noble como un borrico y sumamente bravo.

Se banderilleó por los Socios que gustaron de ello y fué muerto por otro Socio que designó la suerte.

En suma, una función por demás agradable y entretenida, que honra por igual a la Junta que la organizó, a la Sociedad y al granadero Sr. Echaso, de quien oímos hacer elogios a los asistentes por su acierto y conciencia al enviar un ganado en tan buenas condiciones para el caso y que no originó, a pesar

de ser bravo en extremo, ningún percance, ni aun leve.  
Que se repita.

### LA BECERRADA DE AYER

Se verificó ayer la quinta becerrada de la interminable serie de este año, abundante cual ninguno en esta clase de espectáculos.

El resultado pecuniario no fué halagüeño, ni mucho menos, pues el público no respondió á los alicientes de que se rodeó la fiesta y que no eran despreciables.

El Orfeón cantó con gusto y afinación, siendo aplaudido y ovacionado al retirarse.

La lidia de los beceros, entretenida y emocionante, pues abundó en lances cómico-bailables-contendientes, valga la frase, haciendo todos lo que sabían y lo que no sabían para lucirse.

De los espadas, el mejor el cuarto Sr. Villuendas, que se trajo maneras y tal, y el primero Sr. Romanos tampoco se dejó pisar fácilmente los talones. Los dos restantes, Ibartz y Martínez, y el sobresaliente Santos, cumplieron.

Las presidentas Srta. Trinidad Loscartales, Pilar Benicio, Micaela Andreu y Natalia Daina, ésta hija del popular y excelente artista Perico Dains, muy bonitas, pero muy bonitas y sugestivas con la clásica é imprescindible mantilla blanca.

Las asesores, sufrimos cada vahido... que ¡ja, ya!

La batalla de flores, muy lucida. La función, en conjunto, agradable, y lástima que no diera fruto mas sazonado en taquilla.

¡¡Pero basta de becerradas!!!

### BAMBALINAS Y TRAPECIOS

TEATRO PIGNATELLI.—La noche del sábado, festividad de San Pedro, debutó en el coliseo de verano, ya tradicional, la notable compañía procedente del teatro Esava de Madrid, y que ha actuado allí durante la temporada última.

El elenco artístico lo forman todos los artistas que allí actuaron, excepción hecha de la Srta. Fons, que ha decidido descansar una temporada lida de la constante y penosa labor.

Poco es dos noches para aquilatar el mérito de cada artista y sus particulares condiciones, por lo cual nos reservamos el juicio para la semana próxima; solo podemos hablar del conjunto, y éste nos parece sumamente agradable y como poquitas veces hemos visto en las compañías de verano pues que si bien hemos visto artistas sueltos muy estimables, los conjuntos no han sido armónicos.

\*\*

TEATRO-CIRCO.—Después ha habido durante la pasada semana en el teatro de la calle de San Miguel; el uno fué la presentación de la bella Palma y el mono Nathal, un hombre muy mono, y una bonita artista acróbatas inimitables, que acañaron un brillantísimo éxito, sobre todo cuando el hombre-mono recorrió, cual verdadero cuadrumano, toda la barandilla de la delantera del parateo.

Los aplausos fueron atronadores y justísimos.

La otra novedad fué la obra «La Rabalera», estrenada el sábado, que gustó.

### ULTIMA HORA

(POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO)

● RONDA, 29 18'50 (Num. 779).—Toros de Gutiérrez, regulares. Caballos, siete.

Araujito, único matador bien toreando y superior matando.—Gavilán.

● BARCELONA, 29 19'38 (Num. 632).—Ganado de Muruve, flojo. Mató doce jacos. El segundo toro, por su mansedumbre, ocasionó un escándalo.

Fuentes, regular en cuatro y bien en dos, fué despedido por el público gritándole.

La banda militar de Ingenieros franceses, que asistió á la corrida, fué ovacionada.

La Guardia municipal montada hizo un bonito carroza-el.

Entrada, un lleno.—Ballestilla.

● CIUDAD REAL, 29, 20 (Núm. 1943).—Toros de Molinero, buenos.

Calerito supo conservar el cartel que dejó el año anterior, siendo aplaudido en todo.—Corresponsal.

● HARO, 29, 20'10. (Núm. 327).—Toros, malos; mataron cinco caballos.

Recajo, superior; tres toros, tres estocadas. El cuarto le cogió, sufriendo un puntazo.—L.

● MADRID, 29, 22'12. (Núm. 321).—Toros de Clairac, regulares.

Bonarillo, oyó palmas. Pepehillo bien.

Valenciano, valiente en sus toros. Rerre, aceptable.—El sustituto.

● MADRID, 1, 0'20. (Núms. 536 y 539).—Toros de Biencinto, regulares.

Minuto, admirable. Bebé chico, bien.

Camisero, cumplió aceptablemente. —En Bordeaux, el ganado de Villagodio resu tó bueno.

Lagartijo, bien. Bienvenida, ovacionado, y se le concedieron dos orejas.

—En Alicante, los Otaolas fueron buenos. Serranito, superiorísimo, siendo sacado en hombros.

Flores recibió un puntazo en el muslo, por lo cual Corchaño estoqueó cuatro bichos, quedando regular en ellos.

—En Burgos, Bombita estuvo superior. Cocherito, que quedó bien, al dar una superior estocada al último, fué cogido, sufriendo una grave cornada en el pecho.

—El ganado de Miura lidiado en Sevilla, difícil.

Los espadas Vázquez, Moreno y Capita, fueron cogidos, este último de gravedad.—El Chico de la Bilis.

### LOS QUE NO PAGAN

Los nombres que citamos á continuación, son los de todos aquellos señores que, sin hacer caso de nuestras repetidas y justas reclamaciones, tienen débitos en esta Administración, en concepto de suscripción y venta (única fuente de ingresos de este semanario), y que, echándose el mundo por montera, usufructúan la lectura del periódico sin preocuparse de recoger sus recibos:

D. Clemente del Valle.—Campillo de la Jara (Provincia de Toledo).

D. Felipe Encabo (Paquetero). Antiguo cillero del Café Colonial.—Madrid.

D. Rafael Hidaigo Rajejo. (Paquetero).—Córdoba.

D. Manuel Guijosa. (Paquetero).—Córdoba.

D. Pedro Pio.—Portal-Illano (Cáceres).

D. Francisco Labarta. (Cantero).—La Almunia de San Juan (Provincia de Huesca).

D. Francisco García, Salvadorito.—Cáceres.

D. Antonio Rojas. (Paquetero).—Sevilla.

D. José Becerra. (Ganadero).—Cáceres.

D. Ramiro Saz.—Singra (Provincia de Teruel).

D. José Bermúdez.—Madrid.

D. Justo Núñez.—Villa del Rey (Provincia de Cáceres).

D. Pedro Sánchez Ocaña (Abogado).—Plasencia (Provincia de Cáceres).

D. Francisco Reina, Paquillo.—Piza de Torres. Cáceres.

D. Maximino Narro.—Utebo.

D. Antonio Tallafé.—Cáceres.

D. José Soto Fernandez.—Cartagena.

D. Nicolás Gómez Moreno.—Cartagena.

D. Juan Merino.—Cartagena.

### NOTICIAS

● La Diputación provincial, según nuestros informes, no ha desistido, ni mucho menos, de organizar la función de Beneficencia, sino que ha aplazado sus gestiones, aguardando celebrarla en el mes de Septiembre, tiempo más apropiado para el espectáculo y, por tanto, de mayor rendimiento para los establecimientos benéficos.

● El valiente espada mejicano Vicente Segura, ha sido víctima, según se dice, de las malas artes de cuatro de esos seres que se dedican á vivir á costa de otro, y en una *es-cerrona* ha perdido de mala manera cincuenta mil pesetas, oro.

El Juzgado interviene en el asunto y se tiene esperanza que ya es algo, de que el punible hecho no quedará sin el debido castigo.

Nosotros protestamos airadamente de la falta de consideración tenida en nuestra tierra española, donde siempre la hidalguía y la caballerosidad tuvo su asiento, con el generoso y valiente *spornant*, á quien solo su amor y entusiasmo por la clásica fiesta española, trajo á nuestras costas, en mala hora, y hacemos las protestas de nuestro sentimiento más sincero cerca del simpático Vicente.

● El novillero Vito toreará el 7 de Julio en San Fernando y el 4 de Agosto en Nerva.

● Ayer 30 de Junio se celebró en Sevilla una función á beneficio de la Hermandad de la Macarena, en la que Capita, Vázquez y Moreno de Alcalá estoquearon ganado de Miura.

Los servicios de moñas y banderillas, según tradicional costumbre, fueron de lujo.

● La corrida de feria de Linares la torearán Bombita, Lagartijo y Bienvenida, siendo el ganado de Concha y Sierra.

En la novillada se lidiarán reses de Otaolauruchi por Galito chico, Gordito y Vázquez.

Las contratas se han hecho por el resultado de un plebiscito abierto entre el público.

● También la Hermandad de Santa Catalina, de Sevilla, organiza una corrida de novillos en la que matarán Moreno y Vázquez.

### Almanaque-Guía Taurino para 1907

POR

MANUEL LASARTE

Se halla de venta en la Administración de este periódico, al precio de

Una peseta ejemplar

### POSTALES

con la despedida de GUERRITA en Zaragoza

De venta en la Administración de EL CHIQUERO y en los principales puestos de periódicos, al precio de

10 céntimos una

### EL CHIQUERO

(FUNDADO EN 1887)

PERIÓDICO TAURINO INDEPENDIENTE

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Zaragoza, seis meses, 4'25 pesetas; un año, 8 pesetas. —En provincias, toda la temporada hasta fin de diciembre, 3 pesetas. —Mano de 15 ejemplares á los corresponsales, 0'75 pesetas. —Pagos adelantados y en libranzas ó letras de fácil cobro. —Número atrasado, 40 céntimos.

Los suscriptores recibirán gratis todos los suplementos de admiten anuncios á precios convencionales.

EL CHIQUERO se publica todo el año semanalmente además de dar á luz suplementos extraordinarios siempre que algún suceso ó la abundancia de original le exijan.

Los días de corrida ó novillada en Zaragoza aparece un cuarto de hora después de terminada la función y contiene revista de la misma. Al día siguiente vuelve á salir á la venta una segunda edición en la revista completa de la corrida celebrada en Madrid la tarde anterior y telegramas de las corridas en provincias.

Cuando en Zaragoza no se celebra espectáculo taurino aparece los lunes.

Toda la correspondencia al Administrador

REDACCIÓN, IMPRENTA Y ADMINISTRACIÓN

Calle de San Lorenzo, n.º 5, piso bajo

Imp. de Nadal, calle de San Lorenzo, n.º 5